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КЛАДОВАЯ
РЕЗЕРВОВ

Сегодня во Дворце культуры Новотрубного завода 
открывается городская конференция но НОТ. Ей 
предшествовал проведенный в прошлом году смотр- 
конкурс. Он выявил сильные и слабые стороны рабо
ты на предприятиях города но научной организации 
труда. Стало еще яснее, что это не дань моде, а по
вседневная настойчивая деятельность но совершенст
вованию организации производства, труда и управле
ния, образно говоря, НОГ — кладовая резервов, ключ 
к непрерывному повышению эффективности произ
водства.

Трудно переоценить опыт энтузиастов НОТ Ново
трубного завода, объединенных в творческие бригады. 
Они под руководством работников отдела НОГ и УН 
па основе всестороннего анализа разрабатывают за
водской и цеховые комплексные планы. Богатый мате
риал для практической деятельности партийных, 
профсоюзных, комсомольских организаций и хозяйст
венных руководителей дают глубокие социологические 
исследования. В цехах внедряются автоматические си
стемы управления производством (АСУ1Т) е приме
нением ЭВМ.

Новотрубники одними из первых у нас разрабаты
вают важное направление НОТ — рационализацию 
режимов труда и отдыха. Элементарное требование за
ключается в том, чтобы работники имели возможность 
спокойно пообедать примерно в середине смены, а за
тем отдохнуть положенное время.

На хромпиковом заводе при подготовке планов НОТ 
значительное количество мероприятий направлено ма 
создание для работающих благоприятных условий. По
мещения и оборудование оформляются в соответствии 
е требованиями производственной эстетики, снижается 
до нормы, а то и ниже, запыленность и загазованность 
дехов, шум. Не случайно, цехам № .6, 8, КИП, ОТК. 
ЦЗЛ присвоено звание «Цех высокой культуры .произ
водства».

Очень важно то, что на хромпиковом заводе разра
батывают планы НОТ для подсобных служб.

Спору нет,- у новотрубников и хромннковцев тоже 
имеются недостатки в важной работе. Скажем, на 
Новотрубном заводе медленно растет производитель
ность труда, п энтузиастам НОТ следует найти «корень 
зла» и добиться успеха. И все же, несмотря на от
дельные просчеты, у  трубников и химиков есть чему 
поучиться.

Скажут: большому кораблю — большое плавание. 
А  хлебокомбинат? Коллектив этого предприятия, у 
Которого сил меньше, конечно, чем у  металлургов, 
продвинулся вперед по научной организации труда. 
Секрет же прост: нужно привлекать к разработке и 
внедрению планов всех инженеров, техников, рабочих, 
служащих.

К сожалению, имеются руководителя^ Ждущие у 
моря погоды. За период смотра-конкурса мало сдела
но, например, на экспериментальном заводе строитель
ных конструкция и деталей. Слабо занимаются осуще
ствлением НОТ на заводах термоизоляционных и теп
лоизоляционных материалов, хотя их директора М. Г. 
Усов и И. П. Ильиных — бывшие работники отдела 
НОТ и УП Новотрубного завода. Им, казалось бы, и 
карты в руки. Отделывается отговорками главный ин
женер завода технологического оборудования В. Г. Са- 
ьинов: то мешает перестройка производства на вмпуек 
иовых изделий, то ожидают перебазировки в новый 
корпус...

Руководители ряда предприятия, где внедреняе 
НОТ ведется со скрипом, пусть поймут правильно: 
речь идет не о том, чтобы сосредоточить на них огонь 
критики. Более важное дело — вскрыть на конферен
ции* причины, мешающие пока развернуть рабо
ту в полную силу, выработать рекомендации, которые 
бы помогли веем производственным коллективам ис
пользовать передовой опыт в полной мере и поднимать 
производительность труда.

Проблем много. Возьмем рабочую мебель и оргоспа- 
стку. Как подсказывает жизнь, без этого практически 
невозможно создать типовые проекты рабочих мест. 
На наших предприятиях нх, скажем откровенно, еще 
нет. И в одиночку сложный вопрос решить трудно — 
а если сообща?

Или взять нормирование. Прогрессивная норма — 
важный резерв роста производительности. Участники 
конференции могут выработать меры, которые будут 
способствовать замене устаревших, технически необос
нованных норм. Нужно создать на предприятиях усло
вия, чтобы в такой замене был заинтересован сам 
рабочий, то есть решать проблему в комплексе с со
вершенствованием оплаты труда.

Короче, весь настрой конференции должен способ
ствовать откровенному обмену мнениями, как исполь
зовать лучший опыт НОТ, как устранить недостатки, 
как сообща решить крупные проблемы пошире раз
вернуть соревнование за осуществление обязательств, 
принятых на третий,, решающий год пятилетки.

Большого успеха вам, участники конференции!
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ЭКЗАМЕН СДАН РЕПОРТАЖ

28 февраля сдала -.эийаме- 
аьг очередная группа мас
теров дредцриятий, закои- 
чившнх с отрывом от про
изводства месячные курсы 
при общетехническом фа
культете Уральского поли
технического института. 
Мастера изучали проблемы 
экономики и управления 
производством.

В девять часов утра их 
пригласили экзаменаторы. 
Дверь аудитории впервые 
за весь срок . учебы разъ
единила пятый поток — 
46 человек. Одни, взяв би
леты. готовились к ответу, 
вспоминали пройденное. 
Другие оказались в роли 
болельщиков. Впервые они 
не могли ничем помочь 
друг другу, посоветоваться, 
подбодрить. Экзамен есть 
экзамен.

А впрочем, почти някто 
не. нуждался в помощи. Со
средоточенность, собран
ность, уверенность в себе 
— вот что было можно про
честь на лицах.

На первый вопрос отве
чает мастер Ж КО Ново

трубного завода Д. С. Пет
рова.

Дарья Степановна, чей 
трудовой стая: уже 28 лёт, 
нашла много примеров из 
практики, умело подкрепи 
ла их теоретическими вы
кладками.

«Хорошо», — сообщила 
тут же оценку преподава
тель, начальник' сектора от
дела труда и зарплаты Н о
вотрубного завода В. В. 
Крапивина.

«Отлично» появилось 
нротив фамилии мастера с 
хромпикового завода Г. В. 
Мансуровой, которая заня
ла место Д. С. Петровой. 
Ответом мастера' пятого це
ха того же предприятия 
В. В. Романова был вполне 
удовлетворен преподава
тель 1.1. Н, Полищук.'

Что дала учеба? С таким 
вопросом обратился я к 
А. Д. Чернышеву , с авторе
монтного завода и к II. А. 
Татаурову из филиала Но
вотрубного завода.

— Достаточно, видимо, 
назвать разделы. и темы 
программы, — ответили

они. — В них входят воп
росы соревнования, трудо
вого законодательства, ме
ханизации и автоматизации 
производства. Со всеми 
приходится сталкиваться в 
повседневной практике.

Много ценного почер
пнули слушатели курсов 
из практических занятий.' 
Они посетили Новотрубный, 
хромпиковыи, динасовый 
заводы. -Здесь непосредст
венно знакомились с орга
низацией труд»- Уе социали
стического соревнования, с 
научной организацией. 
Сравнивали увиденное с 
теоретическ и ми положени
ями, с состоянием дел на 
своих заводах.

Алексей Дмитриевич Чер
нышев считает, что авторег 
мрнтникаж ; следовало бы' 
перенять опыт восьмого 
деха хромпикового завода. 
Там давно изжита захлам
ленность на участках, чис
тота и порядок царят на 
рабочих местах.

Плодотворным занятиям 
.мастеров способствует хо
рошая постановка учебного

процесса. Преподаватель
ский: штат укомплектовав 
опытными кадрами, едеян- 
алистами экономических 
служб зародов.

При всем этом команди
ры производств и препода
ватели единодушны в я№ 
водах: необходим специ
ально оборудованный каби
нет для занятий по эконо
мике.

— Помещение есть, — 
заявили инжбне р-.методист 
отдела технического обуче
ния Новотрубного завода 
А. С; Найденова и руково
дитель курсов В. А. Прач- 
кис. — Дело за тем, чтобы 
руководители заводов по
могли оборудовать, его и 
выделили средства для при
обретения наглядных посо
бий, аппаратуры для пока
за диафильмов.

А. ВЯТКЙН.
На снимках: мастер пя

того цеха хромпикового за
вода В. В. Романов; экза
мен принимает руководи
тель группы планового от
дела Новотрубного завода 
Ю. М. Ильинский.

Г О Р Н Я К И  В П О И С К Е
В рудоуправлении актив

но. прошел . смотр-конкурс 
НОТ. В 1972 году в цехах 
и на участках внедрено 54 
мерой ри ятня, охвативши х
679 рабочих мест. Высво
бождено 36 человек, эконо
мия — 102,4 . тысячи руб
лей.

Проведено несколько 
школ передовых; методов 
труда. Так, с машинистами 
экскаваторрв горного цеха 
опытом поделился маши
нист М. X. Валиулин, быв

ший участник межзавод
ской школы передового 
опыта в г. Асбесте.

На звеносборочной базе 
железнодорожного пеха 
оборудован и действует 
козловой кран, механизи
рована забивка костылей в 
производстве путевых ра
бот. В этом же цехе е ап
реля 1972 года вывозка го
товой продукции произво
дится электровозами. Вы
свобождено четыре челове
ка, повысилась культура

труда машинистов. Творче
ская брйгрда . дробияьно- 
обогатитёльяой фабрики 
разработала план , НОТ на 
тему: «Увеличение произ
водственной мощности 
ДОФ-2 в 1972—75 годах». 
Согласно плану будет про
ведена реконструкция. Пос
ле осуществления всех ме
роприятий производитель
ность возрастет на 18,5 про
цента.

С начала второго кварта*’ 
ла на фабрике сортировки

щебня организована работа 
в три смены. Планом НОТ 
предусматривается в даль
нейшем установить дробил
ки для переработки вскры
шных пород на щебень.

В ноябре состоялась об
щерудничная научно-прак
тическая конференция по 
НОТ. Она обобщила на
копленный опыт, приняла 
рекомендации но дальней- ■ 
шему совершенствованию 
организации труда, внедре
нию прогрессивной техно
логии.

Л. ЕЛОХПНА, 
инженер отдела труда.

2 2 0  тысяч метров элект- 
росварных труб сверх про
изводственной программы 
изготовил в феврале кол
лектив цеха №  11 филиа
ла Новотрубного завода. 
План был завершен досроч

н о —  2 7  числа.

С Ч Е Т  Н А  К И Л О М Е Т Р Ы
Лучшие показатели у 

смены, возглавляемой Р. Л. 
Франикевичем. Здесь отли
чились бригады Т. II. Доро
феева и В. П. Токарева. На 
их счету десятки тысяч

метров качественных труо, шающего года 
выданных дополнительно. набирает силу.

Социалистическое сорев
нование трубоэлектросвар- 
здпков за досрочное выпол
нение. почетных заданий ре-

пятилетки

Т. ЧИКИНОВА, 
зав. БОТ цеха № 11 

филиала Новотрубного 
завода.

Ц Е Х

ВЫСОКОЙ
К У Л Ь Т У Р Ы

На хромпиковом заводе 
много делается но улучше
нию условий труда в це
хах. В восьмом цехе, к 
примеру, изготовлены и ус
тановлены герметические 
камеры для расфасовки 
гранулированного бих рока»

та натрия. Реконструирова
ны приточво - вытяжные 
системы. Это позвЬлило в 
несколько раз снизить за
пыленность и загазован
ность помещений. На 
шаровые мельницы одеты 
кожуха — резко снизился

шум. Оборудование покра
шено в соответствии с тре
бованиями технической, эс
тетики. Весь коллектив рев
ностно следит за чистотой.

Восьмой цех по праву 
носпт звание «Цех высший 
культуры?,



СЕГОДНЯ ОТКРЫВАЕТСЯ ГОРОДСКАЯ КОНФЕРЕНЦИЯ ПО НОТ

Т р у д -н а  научную  основу
В текущей пятилетке по планам внедрения НОТ намечено за 

счет повышения производительности труда уменьшить потреб
ность в трудовых ресурсах более чем на два миллиона человек 
и получить экономию, превышающую три миллиарда рублей. 
Очень важно, чтобы к работе по пропаганде и внедрению науч
ной организации труда были привлечены лучшие силы, чтобы 
она систематически контролировалась и направлялась партий
ными организациями.

На X X IV  съезде КПСС указывалось: необходимо добиться,
чтобы все трудящиеся действовали как государственные люди, в 
полной мере проявляя свои способности, инициативу, хозяйствен
ную сметку. Именно такой подход, такое отношение к научной 
организации труда на каждом предприятии, в каждом трудовом 
коллективе позволят поднять ве на новый, оолее высокий уро
вень, обеспечить дальнейшее повышение эффективности произ
водства.

ТАК ПРИХОДИТ ЗРЕЛОСТЬ
Научной организацией 

(груда на заводе начали за
ниматься с  1965 года. Пер
вые планы НОТ готовились 
для отдельных работах 
мест. Они не давали эф
фекта. Поэтому с 1968 года 
планы НОТ стали разраба
тывать для участка, служ
бы н цеха.

Это дело возглавляют 
творческие бригады во 
главе с технологами и ме
ханиками цехов. В прош
лом году подготовлено три 
комплексных плана НОТ: 
по жилищно-коммунально
му отделу, отделу техниче
ского контроля и ЦЗЛ.

На предприятии внедре
ны мероприятия по следу
ющим направлениям: улуч
шение условий труда — 
188, распространение пере
довых методов — 45, совер
шенствование п разделение 
кооперации труда — шесть, 
совершенствование норми
рования труда — три, про
чих — 19.

Таким образом, серьез
ное внимание обращается 
на улучшение условий ра
боты. Оборудование герме
тизируется, реконструиру
ются приточно-вытяжные 
системы. В. результате сни
жена запыленность в пер
вом иехе в полтора. Bo-jjio- 
ром — в три. в третьем — 
в три с половиной, в вось
мом — в четыре, в шестом 
— в шесть раз.
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А механизация погрузоч
но-разгрузочных, складских 
и транспортных работ? 
Ежегодно на предприятии 
перерабатываются тысячи 
тонн грузов. Приходилось 
содержать 112 грузчиков. 
Переработка тонны грузов 
обходилась в 55 копеек. Де
ло шло медленно, приходи
лось платить большие 
штрафы за перепростой ва
гонов МПС.

Для погрузочно - разгру
зочной службы подготови
ли план НОТ. Руководил 
творческой бригадой заме

ститель директора А. И. 
Демакин.

Какие же мероприятия 
внедрены? Изготовлены и 
установлены с к и б о в ы е  
подъемники на уборке от
ходов производства от ос
новных цехов и мусора от 
вспомогательных. Это поз
волило высвободить двух 
грузчиков, а уборку произ
водить только в дневную 
смену. В результате улуч
шилось санитарное состоя
ние заводской территории.

Раньше на доставке соды 
в пятый и седьмой цехи

работала автомашина и 
два грузчика. Вручную на
сыпали в мешки, грузили и 
разгружали. Сейчас сода 
подается по трубопроводу. 
Экономический эффект — 
12 тысяч рублей.

Для разгрузки смерзшей
ся руды теперь использу
ется виброрыхлительная 
плита заводского изготов
ления. Простои вагонов со
кратились на 25—30 про
центов.

Применяется и механи
зированный люкозакрыва- 
тель вагонов, что позволило 
облегчить условия труда 
грузчиков и повысить их 
производительность. Для 
механизации погрузочно- 
разгрузочных работ приоб-

Леоявд Иванович Бу- 
дплкин, аппаратчик це
ха А: 5 хромпикового
завода, всегда в поиске. 
Он принимает активное 
участие в осуществлении 
научной о р г а н и зацйн 
труда. Например, планом 
НОТР предусматривалась 
автоматизация травки 
желтых щелоков. Рабо
чий участвовал в разра
ботке проекта и внедре
нии. автоматики/ 

Леониду Ивановичу 
хорошо помогает учеба 
— он студент второго 
курса Уральского поли
технического института.

Фото В. ЗОТОВА.

ретея экскаватор 30-2-5-15. 
Построен склад для горю
че - смазочных материалов, 
все операции по сливу и 
раздаче их механизирова
ны.

Словом, уровень механи
зации поднялся до 75 про
центов.

Какова отдача? Высво
бождено 14 грузчиков. Про
стои вагонов снижены. Сто
имость переработки тонны 
груза уменьшилась на че
тыре процента.

Сделано, конечно, далеко 
не все. Мы обратились за 
помощью к научно-исследо
вательскому институту. За
ключили договор. Нам вы
дали рекомендации. В на
стоящее время приступаем 
к разработке чертежей на 
механизацию «узких» мест.

В 1972 году во всех це
хах занимались научной 
организацией труда. Одна
ко большую активность 
проявили работники ре
монтно-механического цеха 
— руководитель творческой 
бригады ТО. Г. Ведерников, 
ЦЗЛ — В. А. Кинева, цеха 
А® 8 — В. С. Иванченко, 
ОТК — Т. И. Малых, цеха 
As 7 — Н. Я. Козпонов и 
другие.

В текущем году намечено 
разработать три плана НОТ 
на участках, внедрить _200, 
мероприятий, заняться 
централизацией ремонтных 
служб, осуществить ряд 
других работ.

В. А ЛАДИНА, 
руководитель группы 

НОТ хромпикового 
завода.
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В ОСНОВЕ—ГЛУБОКИЙ АНАЛИЗ
Н овотр у бн ы й  за в од  — един

ств е н н о е  предпри яти е в гор оде, 
г д е  и м еется  отдел  Н ОТ и УП, 
в  с о с т а в е  к о т о р о г о  ряд  л а б о р а 
тори й . Их кол л ек ти вы , возгл ав  
л яя  б о л ь ш у ю  а р м и ю  эн ту з и а с 
т о в  Н О Т. м н огое  д ел а ю т  по 
науч н ой  ор ган и за ц и и  т р у д а  и 
п р о и зв о д ст в а . В п рош лом  году, 
к п ри м еру , н ам еч ал ось  о с у 
щ ест в и т ь  10 п ланов Н О Т, в ре 
зу л ь т а т е  ч его  сэк о н о м и т ь  90 
ты ся ч  рублей . А вн едрен о 12 
п .танов. Э к он ом и ч еск и й  эф ф ек т  
— 130,2 ты сяч и  рублей

О важ н ей ш и х этап ах  р а б оты  
р а сск а з ы в а е т ся  в к ор р есп он д ен 
ции.

КОМПЛЕКСНАЯ ОЦЕНКА
В истекшем году мы пе

решли к новой форме пла
нирования — разработке 
заводского и цеховых ком
плексных планов совершен
ствования техники, техно
логии, научной органпза 
ции производства, управле
ния и социального разви
тия коллектива. Теперь 
каждый цех будет ежегод
но подготавливать комп
лекс мероприятий, которые 
должны обеспечить выпол
нение задании по Увеличе
нию выпуска продукции, 
росту производительности 
труда, снижению себестои
мости. Разрабатываются 
они на основании анализа, 
который проводится в со
ответствии С V Т0Д0КОП. 
Оценка уровня организа
ции производства и труда 
делается посредством ко
эффициента по разработан
ной методике. Оценивается 
фактическое состояние, 
сравнивается с  базовым и 
планируется повышение 
уровня на следующий год.
_ — .J-' 2 стр, -—  ■—
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На 1973 год разработано 
26 цеховых комплексных 
планов. Их готовили 136 
творческих бригад — 1228 
человек. В планах — 993 
мероприятия, предполагае
мая условно-годовая эконо
мия — 25.32,5 тысячи руб
лей. Составлен и заводской 
комплексный план на 1973 
год. В нем — 239 меропри
ятий. Условно-годовая эко
номия — 3,5 миллиона руб
лей.

Такое планирование поз
воляет четко определить 
место НОТ в системе пла
нирования и сделать ее 
постоянным и управляе
мым процессом, держать 
под контролем организаци
онный уровень в цехах, 
изучать многоплановость 
при составлении различ
ных мероприятий в цехах, 
вовлечь весь коллектив в 
систематический и целена
правленный поиск дости
жения наивысших ЪезУль'  
татов при минимальных 
затратах.

АСУП ДАЕТ ОТДАЧУ
Совместно с учеными 

НИИАЧЕРМЕТа продолжа
лось совершенствование ав
томатизированной системы 
управления (АСУ) в цехе 
№ 5. Она позволяет увели
чить выпуск продукции на 
четыре процента. Экономи
ческий эффект — 136,96 ты
сячи рублей.

В цехе № 3 внедрена под
система объемно - кален
дарного планирования (рас
пределение наряд - заказов 
по месяцам). Ожидаемая 
эффективность — увеличе
ние выпуска труб (в мет
раже) на 3,5 процента.

Вместе с учеными про
должаем создавать автома
тизированную систему уп
равления, учета и анализа 
реализации готовой про
дукции (АСУАРП).

В течение прошлого года 
разрабатывался расчет фак
тической себестоимости 
продукции с применением 
ЭВМ. Проводится работа по 
расчету зарплаты трудя
щихся цеха № 6 с исполь 
зованнем информационной 
системы и ЭВМ.

Введена в промышлен
ную эксплуатацию первая 
очередь пневмопочты (цех 
№ 1, экспедиция, филиал 
товарной станции и отдел 
сбыта). Подготовлена тех
ническая документация и 
монтируется вторая оче
редь пневмопочты (цехи 
№ 3 и 4).

Совместно с ВИНИТИ 
проведены исследования в 
цехе № 8 с целью внедре
ния АСУП. Составлено тех
ническое задание на систе
му ( Для расчета производ
ственной мощности стаиа 
«30-102» разработано техни
ческое задание.

...ПЛЮС
СОЦИАЛЬНЫЕ

ФАКТОРЫ
Под руководством лабо

ратории социологических 
исследований изучались со
циально -  психологические 
факторы текучести кадров, 
нарушений трудовой дис
циплины, В отделе кадров 
по специальной программе 
проводились анкетные оп
росы, интервью, беседы с 
поступающими на работу, 
увольняющимися по собст

венному желанию, наруши
телями дисциплины, В те
чение года опрошено и за
полнено: анкет увольняю
щихся — 393, поступаю
щих — 416, нарушителей 
трудовой дисциплины — 83, 
школьников — 298.

Научные сотрудники фи
лософского факультета 
УрГУ им. Горького помог
ли изучить социальную 
культуру заводского- кол
лектива и социальные ис
точники пополнения совет
ской интеллигенции. Под
готовлен отчет «Социаль
ные проблемы инженерного 
труда но заводе». Методом 
выборочного обследования 
дополнительно проведен 
анкетный опрос инженер
но-технических работников 
отделов заводоуправления, 
ЦЗЛ, цеха № 9 и других. 
Результаты обработаны на 
ЭВМ «Минск-22» и направ
лены в партком. Они ис
пользуются для подготовки 
рекомендаций по участию 
ИТР в идейно-политиче
ской! воспитании трудящих
ся.

Научные сотрудники ка
федры научного коммуниз
ма УПИ им. Кирова приня
ли участие в исследовании 
эффективности социалисти
ческого соревнования в це
хах №№ 2, 7, 8, 28, 35, ЦЗЛ. 
Проведен анкетный опрос 
1500 рубочих, 500 ИТР, 200 
ударников коммунистиче
ского труда. Результаты об
суждались в парткоме сов
местно с секретарями цехо
вых партбюро, начальника
ми смен, цехов.

В короткой корреспон
денции, конечно, не расска

жешь обо всей многогран
ной работе энтузиастов 
НОТ. Приходите к нам — 
будем рады поделиться, чем 
сами богаты. Хочу лишь 
подчеркнуть: НОТ — вер
ный путь повышения эф
фективности производства.

В. ДУЕВ. 
начальник отдела НОТ 

н УП Новотрубного 
завода.

ТВОРЧЕСКИЙ
подход

В период смотра-конкур
са трудящимся раздали оо- 
росные листы. Рабочие по
давали предложения, как 
улучшить использование 
оборудования, повысить 
культуру производства, 
поднять производитель
ность труда на каждом ра
бочем месте. Лучшие ме
роприятия включены в 
комплексный план НОТ, ко
торый разработан для кон
дитерского и хлебного це
хов. Вот некоторые меро
приятия.

Намечено заменить печь 
ФТЛ-2 расстройно-печным 
агрегатом. Это уже делает
ся. На его обслуживание 
потребуется меньше людей. 
Они будут выведены из зо
ны высокой температуры. 
Механизируется переста
новка форм в пурфер и 
печь. Словом, линия по вы
работке хлеба будет полно
стью механизирована.

Или, скажем, лотки мы
ли двое. Планом преду
сматривалось поставить ло- 
ткомоечную машину, что и 
сделано. В результате с ра
ботой справляется один че
ловек. Производительность 
труда выросла в два с по
ловиной раза. Улучшилось 
санитарное состояние цеха.

На хлебозаводе № 2 в на
стоящее время действуют 
электропечи. Ликвидирован 
тяжелый труд кочегара. 
Эта профессия исчезла — 
на другие участки переве
дены четыре кочегара.

Внимание обращается на 
повышение квалификации 
производственников, рас
пространение лучших при
емов. Поэтому провели ат
тестацию кладовщиков го
товой продукции, школу 
передового опыта и курсы 
целевого назначения на 
хлебозаводе № 1.

И все же многие важные 
проблемы остаются нере
шенными. Нет у нас ни од
ного рабочего места, кото
рое было бы организовано 
по типовому проекту. А 
оии крайне нужны.

Другая проблема. Сани
тарная одежда рабочих не 
соответствует требованиям 
эстетики. Нужна современ
ная одежда, но за ее раз
работку пока никто не бе
рется. »

Наш коллектив, разуме
ется, не сидит сложа руки. 
Однако нам самим не все 
под силу. Думается, город
ская конференция прине
сет пользу, поможет ре
шить ряд вопросов.

В. Ю/КАКОВА, 
главный инженер 

хлебокомбината.

УЗАКОНЕННОЕ
БЕЗДЕЙСТВИЕ

Знакомишься с результа
тами смотра-конкурса по 
НОТ на экспериментальном 
заводе строительных конст
рукций и деталей и не
вольно представляешь уп
рямую лошадку. Подталки
вают ее, подхлестывают. А 
она сделает шаг, другой — 
и опять воз стоит на месте.

— Если говорить откро
венно, — признается глав
ный инженер предприятия 
В. А. Рыбников, — то не 
стойле бы о  наших делах 
говорить в печати.

Позиция Вениамина Алек
сандровича понятна. В по
следнее время здесь обно
вились руководящие кадры: 
директор, главный инже
нер, ряд специалистов ос
новных служб, и новому 
руководству как бы не ре
зон принимать на свой счет 
просчеты предшественни
ков.

Верно и то. что в течение

года сменилось несколько 
главных инженеров, кото
рые, согласно должностной 
инструкции, возглавляли 
всю смотровую работу.

Но ведь в директорском 
приказе в составе смотро
вой комиссии числится бо 
лее десятка членов: работ
ник техотдела А- Н. Деев, 
начальник участка А. А. 
Матафонов, рабочие Н. И. 
Катков, М. А. Бурлаков,
В. К, Томилин и другие.

Однако, инициатива их с 
самого начала была пара
лизована. Во-первых, при
каз появился с месячным 
опозданием. Во-вторых, он 
никоим образом не стиму
лировал их инициативы. 
Вот запись: «До 20 июня 
составить план мероприя
тий и организовать сбор и 
рассмотрение предложений 
трудящихся».

В это время иа многих 
заводах уже подводили пер-

Э К О Н О М И Ч Е С К И Е  З Н А Н И Я  —  В С Е М

ТЕОРИЯ -  ПРАКТИКЕ
«Экономическая подготовка выступает в качестве важного условия повышения на

учного уровня хозяйствования, роста инициативы, активности трудящихся в управле
нии производством, в осуществлении намеченной XXIV съездом КПСС программы раз
вития народного хозяйства»,

Из постановления ЦК КПСС 
«Об улучшении экономического образования трудящихся».

Девятого октября прош- Галину Распопову. Примеры из практики
лого года на нашем участ- Всех можно поставить в управления — своеббраз-
ке прошло первое занятие пример остальным. Их от- ная нить, которая связыва- 
в школе основ экономиче- личае1 серьезность подхода ет положения экономиче
ских знаний по новой двух- к делу, тяга к знаниям. Не ской науки с конкретными 
годичной программе. С тех ограничиваются только од- делами бригад, ростом их 
пор регулярно во второй и ним прослушиванием лек- участия в управлении про- 
четвертьш понедельник ции, а изучают дома реко- изводством. 
каждого месяца строители мендуемую литературу. Конечно, было бы натяж-
— слушатели школы слы- Мы, лекторы, стараемся кой видеть за этим точные
шат слова лекторов: «Запи- помочь приобрести навыки показатели перевыполне- 
шнте новую тему, вопросы, самостоятельной работы с ния норм, экономии мате- 
литературу для самостоя- литературой, раскрыть тео- риалов. Но правомерно все 
тельной подготовки». ретаческне азы экономики же отметить некоторые ха-

Если говорить точнее, то на основе анализа произ- рактерные детали, 
началом нового учебного водственной деятельности К примеру, бригада В. А. 
года следует считать не управления. Русецкого, где многие по-
девятое октября, а более В этом смысле любопыт- сещают школу основ эко- 
раянее число. Первому за- но последнее занятие, кото- номнческих знаний, в янва- 
нятию предшествовала бо- рое провела работник пла- ре текущего года на 140 
яыпая подготовительная нового отдела Н. М. Драче- процентов выполнила нор- 
работа партийного актива, ва по теме «Организация мы п вышла победителем 
руководимого партийным социалистического плани- соревнования, опередив 
бюро нашего управления рования». другие, не менее сильные
треста Уралтяжтрубстрой. План прошлого года уш коллективы.

Первым делом предстоя- равление завершило ус- Все члены школы, как 
ло подобрать руководите- пегано. По генподряду вме- правило, на хорошем счету 
лей школ и их номощнп- сто 2404 тысяч рублей вы- у мастеров и бригадиров, 
ков, определить лекторский полнили строительно -  мое; активно участвуют в об- 
контингент. Ими стали про- тажных работ на 2445 ты- щественной жизни, 
рабы, специалисты отделов сяч рублей, на 5 процентов Молодые рабочие Михаил 
управления. Ца промыш- перекрыты ориентиры года Куропаткин, Раиса Кюрче- 
левном участке № 3 руко- собственными силами. ца и Галина Распопова вы
водить школой основ эко- Нина Михайловна, назвав стро освоили специально
номических знаний было цифры, проанализировала, сти, могут трудиться само- 
поручено мне й нормиров- за счет чего достигнуты стоятельно. 
щику Н. М. Кондрашовой. показатели, охарактеризо- Оценивая положительное 

Мы познакомились с раз- вела производственную ^е- ВЛНЯпие экономического 
делами программы. Броси-, ятельность о т д е л ь н ы х  обучения, мы думаем сей* 
лаеь в глаза их сложность,, оригад. И само собой разу- час над тсм> как совершен- 

Этот момент послужил в меется, что сл5шатели не ствовать ег0. Наметки тако- 
качестве отправного в под- о с т ™сь безучастны к лек- вы Прн изученшт тем, свя- 
боре слушателей. Взяли ЦИИ- ° адавапп мяого вопро- заннь1Х с цроизводительно- 
прицел на то, чтобы не сов’ касающихся своих ре- СТЬН) труда, себестоимостью
просто набрать нужное ко- в ^™°а™®ьсТв T p t  рабоТ и рентабельностью
личество, а собрать коллек- шеитгых ооязательств тро- предприятии, пригласим на 
тив с  соответствующим тьвто года пятилетки. занятия не только специа 
ниограмме уровнем знаний. Вопросы о резервах под- ,inCT0Bj но и передовых ра-
Преобладающее болыпинст- ™ ' а” 1сят™ ч'гпт1̂  ботах, кто может поделить-занятии. 1ак, при изуче- ---------------    —

«Социалистиче- ся секретами своего мас
терства, продемонстрпро

В управлении есть нема
ло бригад, таких, как А. П.

названы фамилии Кожевникова, С. В. Наум- 
■„» тт.™ кияа- Добивающихся хоро

шей экономии материалов

во его — люди, интересу
ющиеся экономикой, обще- произволеТВРЯНОе -------- -
ственяики, молодые иници-  ̂ , , , ттгя вать ег0
ятшшьтр набочие предприятие» речь зашлаативн , \ . о потерях рабочего време-

В основном школа уком- нгт по причине прогулов,
плектована рабочими брига- Были
ды плотников В. А. Ру- Л10бителей прохлаждаться
сецкого, отделочников М. Н. за чужой счет, молодых „
Недосенкинон комплексной рабочкх Геннадия Мерзля- яа основе хозрасчета. Есть
бригады Л. П. Сухорукова. " ова и Бориса Сурганова. СЫЬ„1СЛ Распространить цен-~ ” 1 -Т 1 ТТ Т-ТГТ ПТТТ-ТТ* о TTTT'ma V пгтзптСтроители активно посе- я  как лектор постарался
щают занятия, живо инте- раскрыть экономические по-
рееуются актуальными во- следствия прогулов. Расска-
просами экономической те- зал, что теряет бригада,
ории и практики. Сразу хо- участок, управление из-за
чу выделить молодого плот- прогульщиков.
нпка, комсорга управления Думаю, при обсуждении всего управления.
Михаила Куропаткина, его на рабочих собраниях по- А. БЕЗДЕНЕЖНЫХ,
коллег по бригаде кадро- лобного рода людей будет прораб СУ-3,
вых рабочих Д. А, Кунгу- меньше молчальников, рав- руководитель школы
рова, В. И, Замскова. отде- подушных к делам ц зэбо- основ экономических
лочния Раису Кюрчеву и там коллектива. знаний.

нып опыт в школах основ 
экономических знаний. И 
тем самым сделать наход
ки отдельных передовиков 
п бригад — победителей 
соревнования достоянием

Шакирьян Мурзахапович Ханов с пер 
вых дней нового года включился во Все
союзное социалистическое соревнование 
за досрочное выполнение плана треть
его года пятилетки. Нормы он выполня
ет на 140—150 процентов. На заводе 
«Искра» литейщик-обрубщик является 
передовиком производства, ударником 
коммунистического труда.

Фото В. ЗОТОВА.

В поле зрения
д е п у т а т о в

На сессии Кузинского поселкового 
Совета, которая прошла в феврале, 
основным в повестке дня был воп
рос о выполнении Закона по охране 
природы. С обстоятельным докладом 
выступил заместитель председателя 
городского совета Всероссийского об
щества охраны природы А. И. Ло
бов. В прениях участвовало 12 депу
татов.

Председатель месткома паровозно
го депо А. А. Анкудинов в своем вы
ступлении обратил внимание слуша
телей на то, что многие решения 
поссовета остались непретворенны
ми в жизнь. Так, еще в 1969 году 
было решено заняться строительст
вом очистных сооружений паровоз
ного депо, но по сей день вопрос не 
сдвинулся с места.

О неоднократных случаях бра
коньерства говорил слесарь паровоз
ного депо Л. И. Титов. Многие граж
дане имеют незарегистрированные
охотничьи ружья. Депутат П. А. 
Вдовин с гневом говорил о варвар
ском отношении к природе в период 
сбора черемухи, малины, рябины.

Сессия приняла решение: опираясь 
на коллективы предприятий и ор
ганизаций, на комсомол и несоюзную 
молодежь, усилить организационно- 
массовую работу по охране приро
ды. добиться, чтобы большинство 
кузинпев стало активными членами 
Всероссийского общества охраны
природы, с помошью общественно
сти установить надежную охрану 
зеленых насаждений в поселке.

г. вознюк,
заместитель председателя 

Кузинского поссовета.

Общественники учатся
Прошел семинар предсе

дателей первичных органи
заций общества «Знание». 
Лекцию о формах и мето
дах организации лекцион
ной пропаганды, планиро
вании и учете проводимой 
работы прочитал ответст
венный секретарь город
ской организации общест
ва В. Е Вирачев. Консуль
тант Дома политического 
просвещения обком® ;КПСС

С. К. Ахмадулин рассказал 
о применении технических 
средств при чтении лекций.

С методическими указа
ниями о подготовке и про
ведении лекций выступила 
кандидат исторических на
ук Ф. С. Гинзбург. С боль
шим вниманием бъкта’нро- 
слушаеа лекция доктора 
юридических наук профес
сора В. В. Покровского о 
состоянии и мерах улучше

ния научно-атеистической 
работы в Свердловской об
ласти. В заключение вы
ступил заведующий отде
лом пропаганды и агита
ции горкома КПСС В. М. 
Прохоров.

В работе семинара при
няли участие председатели 
первичных организаций об
щества «Знание» города 
Ревды. ,

В. ЕФИМОВ.

«ПОД ЗНАМЕНЕМ ЛЕНИНА» ОТВЕЧАЮТ'
В своей критической за

метке «Невыдуманная ис
тория» (№ 15 от 23 янва
ря) инженер отдела труда
Рудоуправления Л. Горбу
нова писала о том, что от
дала еще в сентябре шить 
зимнее пальто и до сих 
пор не может дождаться, 
когда же его сошьют в До
ме мод.

Директор фабрики быто
вого обслуживания В. Т. 
Межов сообщил редакции, 
что пальто готово, но за
казчица за ним еще не

приходила. Закройщица Бу
такова, которая так затя
нула выполнение заказа, 
за халатное отношение к 
делу освобождена от обя
занностей закройщицы н 
переведена на нижеопла- 
чпваемую работу.

*  * *
Группа женщин из 22-го 

дома по проспекту Космо
навтов писала нам о том. 
что в связи со строительст
вом около дома нового дет
ского сада стало негде иг
рать их детям.

Где же выход, спрашива*. 
ли они.

Начальник ЖКО хром- 
пикового завода В. Н. Тро- 
шков дал пояснение, что 
разбивка территории дет
ского сада филиала Ново
трубного завода, выстроен
ного во дворе дома № 22, 
сделана правильно, по чер
тежам института «Свердл- 
гражданпроект». Детская 
игровая площадка для ре
бят 22-го дома будет обо
рудована летом этого года 
напротив, дома.

вые итоги. Здесь же толь
ко начали, как говорится, 
раскачиваться.

Но оказалась тщетной по
пытка познакомиться хотя 
бы с одним предложением 
с рабочих мест. Их не бы
ло.

А что же было?
— Было собрание рабо

чих, рационализаторов, где 
нам объяснили цели и за
дачи кампании, — сказали 
слесарь экспериментальной 
группы Н. М. Мальков и 
электросварщица участка 
ремонта техники М. М. Бо
былева.

Истоки инертности пра
вомерно искать в том же 
приказе. Он не предусмат
ривает ни морального, ни 
материального поощрения 
участников смотра. А упо
мянутые товаришп, назна
ченные директором, не под
ключили к работе смотро
вой комиссии стенную пе
чать, не организовали со
ревнование на лучшее пред
ложение.

Итак, организационный 
воз оказался не по силам 
смотровой комиссии. По
этому, когда настала пора

подводить итоги конкурса, 
она стала втупик.

И все же руководители, 
понимая, что придется да
вать отчет о проведении 
кампании, кивают на спе
циальную эксперименталь
ную группу — сильный 
коллектив слесарей, где 
многие известны как опыт
ные рационализаторы.

На заводе осваиваются но
вые виды продукции — 
строительные детали и кон
струкции, пенополистирол 
и другие. И услуги группы 
просто необходимы; прихо
дится внедрять j^noro при- 
приспособдений, самим из
готовлять часть станков.

Новинки, над которыми 
работают слесари, и вклю
чили в срочном порядке в 
мероприятия, которые на
звали планом научной ор
ганизации.

Экспериментальная труп* 
иа разработала, изготовила 
и внедрила на участке ре
монта техники станок для 
чпетки проволоки, идущей 
для автоматической сварки 
(экономический э ф ф е к т  
500 рублей), приспособле
ние — стенд для ремонта

рам тележек тракторов, ко
торый избавил рабочих от 
тяжелого ручного труда,

В цехе изготовления ме
таллоконструкций и дета
лей появился гидравличе
ский кондуктор для сборки 
колонн и балок.

Раньше металлические 
листы Д ля них подгонялись 
с помощью стяжек. Для 
каждой колонны. использо
валось до 96 штук. Пред
ставьте, сколько времени 
тратилось на подготови
тельные операции, если за 
полтора года изготовили 
четыре тысячи тонн ко
лонн и балок.

Кроме того, выяснилось, 
что используемые листы 
толшиноп от 16 до 20 мил
лиметров не годятся. А 
тридцатимиллиметровое же
лезо, которое требовалось 
для этой цели, не под
дается подгонке стяжками. 
И слесарь Н. М. Мальков, 
известный рационализатор, 
предложил отказаться от 
стяжек в пользу сконструи
рованного им и изготовлен
ного группой гидравличе
ского механизма. Разом 
убили двух зайцев. Снизи

лись трудозатраты на под
готовке металла и сварке, 
стало возможно применить 
тридцатимпллиметровое же
лезо.

В цехе в прошлом году 
стали эксплуатировать из
готовленный на заводе пе
редвижной портал, осна
щенный станком радиаль
ного сверления. Внедрение 
дало 800 рублей экономии. 
Хорошо прижилось устрой
ство для безметочной про
калки отверстий в металле.

Но опять же все это — 
деятельность эксперимен
тальной группы. Правда, 
смотровая комиссия все же 
два раза собиралась у быв
шего главного инженера 
В. М. Хитрякова для об
суждения хода внедрения 
уже отмеченных мероприя
тий. А если бы привлекли 
к смотру рабочих, они бы 
— показывает опыт экспе
риментальной группы — 
могли подать немало пред
ложений. направленных на 
лучшую организацию рабо
чих мест, повышение про
изводительности. Словом, 
все то, что могло попол
нить тошне разделы плана
ШШШК&

НОТ, касающиеся решения 
этих задач. Вот почему сей
час, перечисляя сделанное, 
начальник ОТК С. А. Мака
ров. четыре месяца испол
нявший обязанности глав
ного инженера, а значит, 
имеющий самое прямое от
ношение к смотру, назы
вает в первую очередь тех
нические нововведения. Но 
если бы речь зашла об 
итогах рационализаторской 
работы, все они перекоче
вали бы моментально из 
«поклажи» НОТ на «тележ
ку» БРИЗа. Потому, что 
они по сути своей не что 
иное, как рационализатор
ские находки.

Может быть, элементы 
научной организации в них 
п присутствуют. Но при 
всем этом остается без со
мнения: в работе по смот
ру-конкурсу следовало опи
раться на поддержку всего 
коллектива. Шпре привле
кать к участию в нем не 
только экспериментальную 
группу, но и всех рациона
лизаторов, всех трудящих
ся. Не ждать предложе
ний с участков, а самим 
вызывать их поток, заин

тересовав рабочих мораль
но и материально, помогая 
им в оформлении предло
жений.

Такая постановка предпо
лагает помощь обществен
ных организаций, админи
страции, которой, мягко го
воря. пока не чувствуется.

Перспективы на буду
щее?

— Завод расширяется. 
Недавно получили в на
следство от филиала Ново
трубного завода труболи
тейный цех. где наладим 
выпуск пенополистирола и 
другой продукции, — отве
чает главный инженер В. А. 
Рыбников. — В связи с пе
рестройкой предвидятся из
менения в штатном распи
сании, в частности, уже ут
верждена точка инженеоа 
по НОТ. Ну, и настало вре
мя переходить от общеза
водского плана к планам 
на отдельных участках, в 
первую очередь на вновь 
организуемых.

А. ЯМЩИКОВ.
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Р Е К Л А М А
Кинотеатр «Космос». Художественный фильм 

«ДЖЕЙН ЭЙР». Сеансы--9,. 11, 1. 3, 5, 7. 9 ч. в.
Кинотеатр «Дружба» (в школе № 10). Цветной

мультсборник «МАУГЛИ». Сеансы: 10 и 3 ч. дня.
Клуб филиала Новотрубного завода. Художествен

ный фильм «УКРОЩЕНИЕ СТРОПТИВОЙ». (2 серии). 
Сеансы: 5, 8 час. веч.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ НОВОТРУБНОГО ЗАВОДА
4 м а р т а . К он ц ерт  Б у к о в и н ск о го  а н са м б л я  п есн и  и

танца
8 м а р т а . П раздничны й к он ц ер т  а р т и ст о в  о б л а с т н о г о  

т е а тр а  м у зы к а л ь н ой  к ом ед и и .
9 м а р т а  П раздничны й к он и ер т  ж е н ск о го  в ок а л ьн о - 

и н ст р у м е н та л ь н о го  а н са м б л я  « Н е ж н о с т ь * .
10 м а р т а  К он ц ерт  Л е н и н гр а д ск о го  в ок а л ьн о  и н ст р у 

м ен та л ь н ого  а н са м б л я  « Р о м а н т и к и » .

П е р в о у р а л ь ск и й  г о р к о м  К П С С  с о о б щ а е т  о  п р е ж д е 
в р ем ен н ой  см ер ти  се к р е т а р я  п а р ти й н ой  ор га н и за ц и и  з а 
вод а  т е х н о л о г и ч е ск о го  о б о р у д о в а н и я , ч лен а К П С С  с  1932 
год а

К О С А Ч Е В А  
П етра Д м и тр и еви ч а ,

п о сл е д о в а в ш е й  1 м а р та  с . г .. и в ы р а ж а е т  и ск р ен н ее  с о 
б о л е з н о в а н и е  к ол л ек ти ву  з а в о д а , се м ь е  и бл и зк и м  п о 
к о й н о го .

Д и р е к ц и я , п а р т б ю р о  и за в к ом  за в о д а  т е х н о л о г и ч е ск о 
го  о б о р у д о в а н и я  с  п р и ск о р б и е м  и з в е щ а ю т , ч то  1 -го м а р 
та 1973 год а  п осл е  т я ж е л о й  б о л е з н и  ск о н ч а л ся  с т а р е й 
ш ий р а б о т н и к  з а в о д а , се к р е т а р ь  п а р т б ю р о  

КОСАЧЕВ  
Петр Дмитриевич, 

и в ы р а ж а ю т  гл у б о к о е  с о б о л е з н о в а н и е  се м ь е  п о к ой н ого .

Г о р в е т ста н ц и я  в ы р а ж а е т  со б о л е з н о в а н и е  за в е д у ю щ е й  
м я со к о н тр о л ь н о й  ста н ц и и  Н Ъ к ои овой  В а лен ти н е  Г р и 
гор ьев н е  п о  поводу см е р т и  ее  м у ж а  

Н И К О Н О В А  
Л еон ти я  И л ла р и он ови ч а .

В ПОСЕЛКЕ ДИНАС ОТРЫЛАСЬ 
ПРАЧЕЧНАЯ САМООБСЛУЖИВАНИЯ. •

Она работает с 10 до 18 часов, выходныь „,<и 
—* воскресенье и понедельник.

ПРИХОДИТЕ, ЗВОНИТЕ, ПИШИТЕ
Т Е Л Е Ф О Н Ы : р е д а к т о р  —  

2-15-72, з а м . р ед а к т о р а  —  
2-52-05, от в етст в ен н ы й  с е к 
р е т а р ь  —  2-14-94, о т д е л  п а р 
ти й н ой  ж и зн и  —  2-52-83, э к о 
н ом и ч еск и й  от д е л  —  2-53-47, 
о т д е л  п и се м  —  2-52-21, к о р 
р е к т о р ск а я  —■ 2-35-62, б у х 
га л т е р  — 2-53-71. д и р е к то р  
ти п огр а ф и и  — 2-46-55.

Р А С Т У Т
Р Я Д Ы

ТЕХНИКОВ

Работницы швейной фабрики Г. В. Телегина, Н. М. Маклакова, М, Т. Романова и 
.'друше учатся заочно в Кировском швейном техникуме. Недавно они сдали послед
ние курсовые работы и вышли на дипломнрованиё. После окончания они получат 
специальность техника-технолога швейного производства.

На фабрике много специалистов с дипломами этого техникума.
А. БЕРСЕНЕВ, нештатный корреспондент.

ФОТОРЕПОРТАЖ

ЕЩЕ ОДИН 
НОВОСЕЛ

В Ы М П Е Л

БЫТКОМБИНАТУ
В Свердловске прошла 

областная конференция ра
ботников бытового, обслу
живания. На ней отчитыва
лись заведующие бытком- 
бинатамй, а ^акже обсуж
дался коллективный дого
вор на 1973 год.

Средп представителен го
родов Карппнска, Серова, 
Полевского и других был и 
первоуралец — бригадир 
быткомбината «Эра» А. П, 
Кокоулин. За долголетний 
труд в сфере обслуживания 
и высокие показатели он 
награжден значком «От
личник службы быта».

Переходящего вымпела 
удостоен и коллектив быт- 
комбйната «Эра», занявший 
второе место в областном 
социалистическом соревно
вании.

В 7-а микрорайоне еще 
один новосел — продукто
вый магазин. Он располо
жился на первом этаже пя
тиэтажного дома и занима
ет 560 квадратных метров. 
Теперь каждое утро спе
шат сюда хозяйки. Ново
сел пришелся нм но вкусу. 
Подходи к витринам, вы
бирай. В магазине — само 
обслуживание.

В просторных светлых 
залах несколько отделов. 
На полках красиво оформ
ленных витрин аккуратные 
пакеты с крупой, сахарным 
песком, печеньем, конфета
ми. Покупательница оста
новилась возле коробочек 
чая, взяла одну. И тут по

дошла контролер торгового 
зала Валентина" Матвеевна 
Буракова.

— Если можете, подо
ждите немного. Сейчас при
несут индийский чай.

Работают здесь в основ
ном молодые. Одиннадцать 
девушек из торгово-кули
нарного училища начали 
здесь полугодовую практи
ку. Многие из них после 
окончания останутся касси
рами, контролерами, фа
совщиками. Уже освоились 
с профессией Татьяна За
харова, Светлана Кутяви- 
на, работают быстро, четко.

Сейчас директором мага
зина Александра Михайлов
на Хухарева, проработав

шая в торговле более трид
цати пяти лет. Она с удо
вольствием рассказывает, 
что магазин оборудован но
вейшими холодильными ус
тановками. Есть автомати
ческие весы для расфасовки 
сахара и крупы, колбасо
резка. Очень удобные, про
сторные складские помеще
ния. Для каждого 'вида то
вара отдельная камера, в 
которой поддерживается, 
нужная температура. Шесть 
подъемников доставляют 
продукты в торговый зал.

Словом, в новом магази
не, который построило СУ-4 
треста Уралтяжтрубстрой, 
созданы все условия для 
работы. В первую неделю 
здесь побывало около один
надцати Тысяч горожан.

А. ШАБАЛИНА.

'Ш СПОРТ

На снимках: контролер
торгового зала В. М. Бур'а- 
кова; в одном из залов но
вого магазина.

Фото Д. КИРЕЕВА.

ТОВАРИЩ» -  КЛУБ  ЧЕТЫРНАДЦ АТ ИЛЕ ТНИ Х«
В тр етьей  ш коле появи л ся  

к л у б  « Т о в а р и щ » , ц е л ь  к о т о р о г о  
го т о в и т ь  се м и к л а ссн и к о в  к 
в сту п л ен и ю  в  к ом сом ол . О тк р ы 
ти е  к л у б а  т о р ж е ст в е н н о  п р о х о 
д и л о  в к л у б е  ф и л и а л а  Н о в о 
т р у б н о г о  з а в о д а , г д е  с о б р а л о с ь

СЕРЬЕЗНАЯ
И Г Р А

З А Р Н И Ц А

В минувшее воскресенье в 21-й 
школе проходило соревнование 
но юнармейским специальностям.
В нем участвовали команды три
надцати школ — более трехсот 
человек. На параде ребята сдали 
рапорты главному судье соревно
ваний Д. М. Хрипунову, затем илг пожелали успехов 
секретарь горкома комсомола А. В. Машкова и участ
ник Всесоюзного финала игры «Зарница», ученик 35-й 
школы Владимир Земба.

Соревнования длились три часа. В спортивном зале 
/'истязались в меткости стрелки, в классах работали 
разведчики, связисты, санитары, пожарники.

Победителями оказались юнарменцы школы № 32. 
На втором месте команды 20 и 6-й школ, на третьем 
— 35-й

‘ Н. НАУМЕНКО,
инструктор горкома BJIKCM.

б о л е е  150 уч ен и к ов . Н а н его  
п риш ли о д н а  из п ер вы х  к о м с о 
м ол ок  г о р о д а  К л авди я  А л е к 
са н д р о в н а  Р у к ом ой н н к ов а , д и 
р е к то р  Д о м а  п и он ер ов  В алер ия 
И оси ф ов н а  Ж ин гель.

Р е б я т а  п ри н ял и  у ст а в  к л у б а  
« Т о в а р и щ » , д ал и  кл я тву , в  к о 
тор ой  е с т ь  т а к и е  сл о в а : « К л я 
н у сь  п о м н и ть  т е х , чье зна?мя 
п ер ед ал и  н а м  рук и  о т ц о в  и д е 

д о в » .  А ещ е б у д у щ и е  к о м с о 
м ол ьц ы  и збр а л и  д е в и з о м  п есн ю  
«Т о в а р и щ » . Е ю  б у д е т  от к р ы  
в а т ь ся  к а ж д о е  за се д а н и е  к л у б а  

Н а п ервом  за н я ти й  р еч ь  я о й -  
д е т  о  тр еть ем  с ъ е з д е  к о м с о м о 
ла , о  п ер вы х  к о м со м о л ь ц а х  
стр ан ы .

Л. П Ь Я Н К О В А , 
ста р ш а я  п и о н е р в о ж а та я .

« Г О В О Р И Т  П Е Р В О У Р А Л Ь С К »
ПРОГРАММА ПЕРЕДАЧ СО 2 по 16 МАРТА

2 марта, пятница. Концерт лауреатов смотра-конкур
са школьных хоровых коллективов.

5 марта, понедельник. Городские известия.
С марта: вторник. Городские известия. «Страничка 

рационализатора». V микрофона инженер БРИЗа 
хромпикового завода А. Т. Михеев,

7 марта, среда. Специальный выпуск городских из
вестий, посвященный 8 Марта.

9 марта, пятница. Городские известия. У микрофона 
театр поэзии Дворца культуры Новотрубного завода

12 марта, понедельник. Городские известия,
13 марта, вторник. «Планы ПОТ в действии».
14 марта, среда. «Маршрутами соревнования». У ми

крофона ст. аппаратчик цеха № 8 хромпикового заво 
да Г. А. Неретягпн.

15 марта, четверг. Городские известия.
16 марта, пятница. «Школьные новости».

СЕМЬ СЕКУНД ДО ПОБЕДЫ
Два дня, в субботу и вос

кресенье, над базой отдыха 
«Бодрость» вился флаг со- 
ревновашйг на1 первенство 
обкома профсоюза работни
ков автот р а н с п о р т н ы  х 
предприятий.

В соревнованиях приня
ли участие 143 спортсмена. 
Бескомпромиссная борьба 
шла между командами 
Свердловска, Каменск-У ра- 
льского, Режа, Богдановича 
и других городов.

Первый день начался 
гонками мужчин на ГО и 
женщин — на 5 километ
ров. На едином дыхании, 
можно сказать, прошел 
свою «десятку» представи
тель Первоуральского авто
транспортного предприя
тия, ветеран лыжного еиор- 
'та Анатолий Панов. Он по
казал лучшее время дня — 
35 минут 13 секунд.

У женщин пять километ
ров раньше всех преодо
лела спортсменка из Режа 
В. Трапезникова.

По результатам первого 
дня арочное лидерство за
хватили первоуральские 
лыжники. Казалось >бы, 
спортивная фортуна широ

ко улыбается им. Но впе
реди были эстафеты.

II вот здесь:то перво
уральцы сплоховали. Пер
вым на дистанцию муж- 
скон эстафеты от нашей 
команды уходит Валерий 
Шульмии, он передает эс
тафету Геннадию Ершову 
четвертым. Тот несколько 
сокращает разрыв и треть
им заканчивает ^свою «пя
терку». Потом бежит Сер
гей Сонов и... теряет доро
гие секунды. Когда эстафе
ту принял, последний уча
стник пер в о у р а л ь с  к о  й 
команды — Анатолий Па
нов, отыгрывать надо было 
уже 1 минуту 25 секунд. 
Анатолий сделал все, что 
мог, и принес своей коман
де второе место.

Только семи секунд не 
хватило первоуральцам до 
победного финиша. Первое 
место они уступили сверд
ловским гонщикам.

В смещанной эстафете 
первоуральская команда 
была только - четвертой. .

По результатам Двух 
дней наши спортсырньг за
няли второе место в обще-, 
командном зачете.

А. БУШМ АНОВ.

■  ПЕРВЕНСТВО СССР ПО ХОККЕЮ С МЯЧОМ

За место в классе «А »
Позавчера после долгого 

пере ры ва первоуральские 
любители спорта вновь за
полнили трибуны стадиона 
Новотрубного завода. Матч 
«Уральского трубника» еде 
бютантом высшей Лиги ом
ским клубом «Юность» дол
жен был прояснить ситуа
цию, сложившуюся в ста
не аутсайдеров. В случае 
успеха омичи сохраняли 
шансы в борьбе за место 
среди сильнейших команд 
страны. Нашей команде два 
очка были тоже, крайне , не
обходимы.

Активнее были хозяева. 
Они больше и быстрее пе
редвигались но площадке, 
чаще владели мячом. Полу
защитники «Трубника» сра
зу захватили инициативу в 
центре поля и раз аа ра
зом длинными пасами вы
водили на ударные пози
ции своих форвардов. Иа 
девятой минуте Н. Денисов 
ворвался в свободную зо
ну и забил первый гол.

В середине тайма, исполь
зуя свои скоростные каче
ства, А. Мальцев хлестким

ударом удвоил результат. 
Спустя несколько секунд 
вратарь «Юности» вновь 
был вынужден выбросить 
мяч в центр..

После отдыха выясни
лось, что омским хоккеи
стам не по силам темп, пред
ложенный уральцами. Во 
втором тайме Н, Подушив, 
вышедший в нашей коман
де _ на замену, дважды по
разил цель. Еще три мяча 
провел вездесущий А. Маль
цев, лучший бомбардир но- 
вотрубннков в нынешнем 
сезоне. У  гостей только две 
атаки во вторые сорок пять 
минут оказались, результа
тивными. В итоге — "8:3.

После этой встречи 
«Уральский трубник» на
брал 13 очков. Столько же 
в активе ваших будущих 
соперников, красноярского 
«Енисея» и иркутского 
«Локомотива», но у  сиби
ряков лучше разность мя
чей.

С. ПАГНУЕВ.
На снимке: момент встре

чи.
Фото Н. БУЛЫГИНА.

Зам. редактора Б. И. ПРУЧКОВСКИЙ,




